

**Zeitschrift:** Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern  
**Herausgeber:** Schweizer Alpen-Club Sektion Bern  
**Band:** 50 (1972)  
**Heft:** 10

**Rubrik:** Hauptversammlung

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Hauptversammlung

**Samstag, 18. November 1972, 16.00 Uhr, im Burgerratssaal des Casinos**

1. Liedervortrag der Gesangssektion. Leitung: Herr Pascal Oberholzer
2. Begrüssung durch den Präsidenten
3. Veteranenehrung
4. Ernennung eines Ehrenmitgliedes  
    Pause
5. Wahl der Stimmenzähler
6. Statutenänderung Art. 12
7. Wahlen: Vorstand – Kommissionen – Vertreter im Stiftungsrat f. d. alpine Museum – Redaktor – Clubhausverwalter und Stellvertreter – Revisoren und Suppleant
8. Mitteilungen
9. Verschiedenes
10. Liedervortrag der Gesangssektion

**Die Ehefrauen der zu ehrenden Veteranen sind zu der Hauptversammlung als Gäste herzlich eingeladen.**

## **Demissionen**

Vorstand: Walter Gilgen als Winterhüttenchef

Tourenkommission: Hans Blaser, Alphons Imfeld, Oskar Häfliger

JO-Kommission: Erich Jordi, Arthur Schluep, Peter Rüegsegger

Clubhausverwalter: Robert Ritter

Die übrigen Chargierten im Vorstand und in den Kommissionen stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung.

## **Wahlvorschläge des Vorstandes:**

Vorstand: Dr. Georg Budmiger als Beauftragter für den Schutz der Gebirgswelt, Ernst Burger als Chef der Winterhütten.

Tourenkommission: Werner Wyss, Ulrich Sieber

JO-Kommission: Martin Vögeli, Christian Rohr

Clubhausverwalter: Adolf Jäger

## **Kommentar zu den HV-Traktanden**

### **6. Statutenänderung Art. 12:**

- a) Die Bestrebungen um die Erhaltung unserer Gebirgswelt sind glücklicherweise auch im SAC in grossem Masse aktiviert worden und gehören heute zu unseren dringlichsten und wichtigsten Aufgaben. Der Vorstand hat sich angesichts dieser Entwicklung entschlossen, im Vorstand die Charge «Beauftragter für den Schutz der Gebirgswelt» zu schaffen. Demgegenüber schlagen wir vor, die Charge «Chef des Geselligen» abzuschaffen. Die Aufgaben dieser Charge können vorstandintern verteilt werden, und für Grossanlässe, wie z. B. Familienabend, soll von Fall zu Fall eine Kommission eingesetzt werden. Mit dieser Lösung kann übrigens eine zahlmässige Erweiterung des Vorstandes vermieden werden.
- b) Die Kompetenz des Vorstandes, dringende Geschäfte bis Fr. 500.— ohne Genehmigung der Sektionsversammlung zu entscheiden, hat sich seit Jahren als zu niedrig erwiesen. Wir denken z. B. an dringende Reparaturen und Anschaffungen in den Clubhütten während der Sommermonate. Der Vorstand beantragt Erhöhung dieser Kompetenz auf Fr. 2000.—.

## **Warum HV an einem Samstagnachmittag?**

Es hat sich immer wieder gezeigt, dass die geehrten Veteranen ein Zusammensein nach 25, 40 oder 50 Jahren sehr zu schätzen wissen. Die Möglichkeit dazu bot sich aber lediglich während des vor der HV offerierten Aperitifs. Nach der Versammlung war es immer zu spät. Nachdem nun der Familienabend versuchsweise in einem neuen Rahmen veranstaltet wird, lag es auf der Hand, auch den Veteranen die Möglichkeit zum anschliessenden geselligen Beisammensein zu bieten und die HV an welcher ja die Veteranenehrung neben den Wahlen das wichtigste Traktandum darstellt, vorgängig der Abendveranstaltung zu organisieren. Ferner wollen wir – immer als Versuch – auch den Ehefrauen der geehrten Veteranen die Möglichkeit geben, an diesem für ihre Ehemänner so wichtigen Ereignis teilzunehmen, weshalb sie zur HV als Gäste eingeladen werden.

Liebe Clubkameraden: Euer Urteil wird uns sehr interessieren. Sagt uns also nach dem Anlass, ob es Euch gefallen hat. Dies ist ein Appell an alle Sektionsmitglieder, seien es Teilnehmer an der HV oder/und am SAC-Fest! Spart aber auch nicht mit kritischen Argumenten: diese sind gerade so wichtig wie die lobenden, wenn nicht wichtiger!

Der Vorstand